

Disciplina en torno al Caudillo

Firmes en nuestro propósito de grabar en la conciencia de nuestros lectores el contenido de esa frase, clave del porvenir político de España de que «toda la vida civil ha de transcurrir por el cauce de la Falange» deducen o hoy una primera consecuencia de la transcendencia de las palabras del Caudillo en Cataluña.

Partiendo del supuesto innegable de que toda sociedad, que quiera en el momento histórico de hoy marchar al ritmo de los pueblos, que por la amplitud de su influencia marcan el compás de la vida humana en su desarrollo progresivo, ha de ajustarse a una disciplina férrea, llegando al extremo incluso de anular toda individualidad en aras de la común conveniencia y del general interés; y admitiendo que esa disciplina no puede lograrse si no hay un mando único con autoridad indiscutible, se ha de admitir también la necesidad de desterrar toda ambición particular, todo mezquino interés, todas las ansias de lucro material, poniendo frente a esto la gran ambición patriótica de imperio, el gran interés de la libertad patria y un idealismo exaltado que destaquen las notas de amor a Dios y al prójimo.

España reclama hoy el puesto a que tiene derecho en lo internacional por su historia y por la misión evangelizadora que la Divina Providencia parece asignarla a través de los tiempos, y para España queremos esto los buenos españoles, y estamos dispuestos a vivir en milicia y religiosamente —los modos serios de entender la vida de que habló José Antonio—; tiene España el Caudillo que un día nos pareció, y así lo pregonamos, «enviado por Dios para salvar su Patria»... ¿Ha podido haber dimensiones entonces? No en torno a su figura, ciertamente; pero sí, al parecer, respecto a la Falange, que «sometida a las dificultades y experiencias de una etapa inicial, sentíase amenazada en su solidez orgánica». Era el enemigo que buscaba con avidez el modo de atacar de nuevo a España captando a los tibios y a los ambiciosos, y contando con los eternos descontentos. Querían destruir el Estado minando su base y haciéndola ver como insegura. Ahora no podemos dudar de su firmeza, pues que la alta jerarquía del Caudillo «ha derribado los últimos parapetos de la resistencia».

Estamos como siempre, desde que, reconocida la necesidad de luchar, le aclamamos por Jefe Nacional y Caudillo en la Guerra, a las órdenes de Franco. Le reconocemos y sabemos el significado de la palabra disciplina en nuestra época... Entonces no queda sino aceptar con agrado lo que por nuestro bien se ordena: el único cauce para la vida civil es la Falange; el que tenga la conciencia limpia entre en ella y tome su dirección y su consigna.

Y no se olvide: el que no quiera, será arrollado.

«Aquella noche en que se promulgó el decreto de la Unificación se señaló cuál era la doctrina política y la futura directriz de España.»
(Palabras de Franco en el Ayuntamiento barcelonés.)

«Haced lo que más os mortifique y habréis servido a Dios o habréis servido a la Falange.»

(Palabras de Franco a las Juventudes en el teatro Olimpia de Barcelona.)

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.335

PERIODICO DE LA TARDE

Jueves 5 de febrero de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 6.
Mínima, 3.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

En su feroz lucha con el soviético, el alemán logra alejar la amenaza de cerco a Novgorod y Viasma.-(Estocolmo) Londres comunica que sus soldados han evacuado Derna.-Singapur cubierta por una espesa capa de humo, efecto de los grandes incendios producidos por la aviación japonesa

LA SITUACION INTERNACIONAL

BORNEO EN PODER DEL NIPON.—A toda velocidad va desmoronándose el imperio del inglés y de sus infortunados aliados en las inmensidades del Pacífico. Bien decía Mr. Churchill: «preparémonos a recibir noticias peores». Hoy ya se ha desprendido de las Coronas anglo-holandesas, una de las más preciosas perlas. Este japonés tiene la mano muy fuerte. Borneo es la isla mayor del archipiélago de la Sonda y una de las mayores del mundo.

Tiene una superficie de 735.000 kilómetros cuadrados, y es muy rica en productos vegetales, especialmente en caucho y copra. Tiene, asimismo, minas de diamantes, oro, sal, hierro y antimonio; habiéndose descubierto en estos últimos años vastos yacimientos petrolíferos, que han sido puestos en explotación mediante modernísimas instalaciones.

Borneo está dividida entre Inglaterra y Holanda, correspondiendo a esta potencia la mayor parte. La zona británica, fachada septentrional de la isla, tiene una extensión aproximada de 200

mil kilómetros cuadrados; y una población de 350.000 habitantes, la mayor parte chinos y malayos, y sólo un millar de ingleses. En la ciudad de Brunel tiene instalada la Flota británica una base naval.

El nipón va logrando sus objetivos. Uno de ellos Borneo, importantísimo mercado de aprovisionamiento en petróleo y caucho, al mismo tiempo que tiene —con esta conquista— un punto de apoyo estratégico que tendrá gran utilidad en las operaciones contra Singapur, plaza alrededor de la cual se va dibujando un estrecho cerco.

COMO PIENSA EL NIPON.—¿Cuándo se tomará Singapur? Esta es la pregunta que se formulan todos los japoneses.

Los centros militares mantienen la acostumbrada reserva y no hacen vaticinios sobre el ataque a Singapur. Sin embargo, en la calle se asegura generalmente que Singapur caerá precisamente en la fecha del 11 de febrero, en la jor, nada llamada «Kingsentao», o sea en el aniversario de la fundación del Imperio del Sol Naciente.

Otros japoneses son más optimistas y hablan de una fecha más próxima. Se basan en que la población de Singapur apenas tiene ya agua potable porque han sido cortadas las tuberías que suministraban agua a la isla.

En Tokio se indica que no se ha realizado la esperanza que últimamente expresaba la prensa de Londres en sentido de que podrían ser evacuadas sin contratiempos las tropas inglesas de la península de Malaca.

En cuanto a las declaraciones de Londres, según las cuales los ingleses, con el empleo de todos los aviones de que disponen intentarán resistir en Singapur bastante tiempo, los periódicos de Tokio señalan que esto es muy problemático ante el enorme predominio de los japoneses, tanto en el mar como en el aire.

«Los ingleses tratarán de resistir en la fortaleza de Singapur, que fué dotada en los últimos veinte años de todos los adelantos técnicos militares», escribe el «Asahi Shimbun». Sin embargo, agrega, los incansables ataques de nuestros bombarderos han preparado, bien el terreno y hoy no cabe duda a nadie de que los días de Singapur están contados. «Están contados, efectivamente —termina— los días de resistencia de este baluarte que desde 1919 fué el punto de partida de todas las operaciones imperiales de Inglaterra en Asia oriental.

FRONTE A SINGAPUR.—Un corresponsal de guerra comunica desde Johore Bahru que el Norte de la isla de Singapur se encuentra cubierto por una espesa nube de humo. Veintiseis depósitos de gasolina han sido incendiados. Con ayuda de gemelos puede distinguirse en el puerto militar un crucero hundido, que solamente asoma sobre la superficie del agua la proa. Más allá los edificios del cuartel general británico parecen deshabitados. Las carreteras se encuentran desiertas, especialmente en el norte de la isla. De vez en vez se distinguen camiones cargados

que circulan entre el puerto militar y la ciudad de Singapur.

Algunos aviones se remontan desde uno de los aeródromos y desaparecen en dirección al mar. No se ve un solo avión de caza o bombardero. «O la aviación enemiga —dice el corresponsal— ha sido aniquilada, o ha sido trasladada a los aeródromos de las Indias holandesas. Estos días han sido construidas fortificaciones paralelas a las carreteras que conducen al estrecho de Johore. Este hecho prueba que, a pesar del aspecto pacífico de la isla, es inminente la gran batalla por la conquista de Singapur.—EFE.

EN LIBIA.—Londres nos dice que las fuerzas británicas, fuertemente hostigadas por el enemigo, han evacuado Derna. El ala derecha británica se ha retirado en dos jornadas en un espacio de 80 kilómetros. El ala izquierda permanece firme en el desierto, teniendo por eje a Mous. Creemos esta información sincera.

EN RUSIA.—He aquí lo que nos dice Estocolmo, referente a este frente: Las contraofensivas desencadenadas por los alemanes durante la semana última han conseguido detener el avance soviético en varios sectores importantes. En el Norte, los rusos, que habían progresado a lo largo de la orilla occidental del río Volkhov, no han podido pasar de la región de Spasskolist. Ha quedado por tanto, apartada la amenaza de cerco a Novgorod.

Más al Sur, el frente pasa entre Staraya Rusa y un importante cruce ferroviario que los bolcheviques se esfuerzan por alcanzar desde el 20 de enero. En el sector central, las posiciones alemanas se han estabilizado alrededor de Rjev, Viasma y Místvo. El Ejército soviético del centro no ha conseguido ocupar Rjev, ni cercar Viasma, por lo que ha vuelto sus esfuerzos hacia el Sur. Actualmente, los bolcheviques han desencadenado nuevos ataques en el sector de Kursk, que estaba en calma desde hace un mes.

EL ARZOBISPO DE TOLEDO, presidente nacional de la Unión Misional del Clero en España

CIUDAD DEL VATICANO, 4.—La Congregación de Propaganda Fide ha promulgado un decreto, de fecha 20 de enero, por el que nombra presidente nacional de la Unión Misional del Clero en España al arzobispo de Toledo, monseñor Enrique Plá y Deniel.—EFE.

Decreto sobre la educación religiosa

—Como consecuencia de la consulta formulada a la Congregación del Santo Oficio acerca de si la obligación de bautizar a toda la prole y educarla en la religión católica que, según el canon 1.061, corresponde a cónyuges en el caso de matrimonios mixtos, se refiere solamente a prole que nazca o comprenda también la nacida antes del matrimonio mixto, la Congregación ha emanado

abogado; Francisco Yela Utrilla, catedrático; Manuel Sánchez-Camargo, abogado; Fernando Aramburo Olarán, abogado.

Y para que conste, extendiendo el presente nombramiento en Madrid a 24 de enero de 1942.

EL SUBSIDIO DE VEJEZ

Junta política social del Estado

Todos los trabajadores mayores de sesenta y cinco años tienen derecho a percibir el Subsidio de Vejez que les concedió el Estado por la ley de 6 de octubre de 1940, inspirada en el más alto sentido de la caridad cristiana, que atiende con sumo cuidado a los ancianos como a los niños desvalidos.

Mas ocurrió que expirado el plazo de inscripción de subscritores, muchos trabajadores por desidia, abandono o ignorancia, no se inscribieron a su debido tiempo. El Estado Nacionalindustrialista que quiere que los beneficios del Subsidio de Vejez se extiendan a todos los trabajadores, ha concedido un nuevo plazo de inscripción por espacio de tres meses.

Es preciso que todos los trabajadores lo sepan, y presenten los documentos en que acrediten haber cumplido, con anterioridad a 1 de enero de 1940, sesenta y cinco años, o sesenta, si padeciesen incapacidad permanente para el ejercicio de la profesión, no derivada de accidente de trabajo o enfermedad profesional indemnizable; que antes de llegar a la edad expresada hubiera tenido la condición de trabajador por un período de más de cinco años; que tenga notoria precisión de este Subsidio, acreditado por no pagar contribución al Tesoro, superior a 100 pesetas anuales; que el medio de fortuna no reporte un ingreso superior a 1.080 pesetas; que no perciba pensión de ninguna clase; que los trabajos prestados no hayan tenido carácter doméstico, y que actualmente no perciba el Subsidio de Vejez.

¡Que no quede un solo anciano trabajador español sin gozar de los beneficios que le concede la justa política social de un Estado justo!

LA SALUD PUBLICA TOQUE DE ALARMA

Esta vez nuestra conciencia nos impulsa a darle fuerte y vigoroso en pro de una cuestión que es importantísima. Se trata de atender eficazmente a la salud del país, en peligro próximo de sufrir quebranto grande por culpa de ese microbio terrible, productor del tifus exantemático. No es invención nuestra. De tierras extranjeras—ha pocos días lo leíamos en la prensa norteamericana—nos llegan noticias que nos dan a conocer la enorme inquietud que en sus poblaciones reina ante la amenaza de la citada enfermedad, azote de los más grandes, originario de todo conflicto bélico.

Para evitar la extensión de la infección exantemática se necesita primeramente el concurso imprescindible e inestimable del facultativo sanitario. Nadie mejor que él, por los estudios realizados y su diligencia siempre reconocida, para combatir la terrible plaga. Nuestras muy dignas autoridades sanitarias ya se están preocupando muy seriamente de ello. Tienen tomadas todas las medidas pertinentes para atajar eficazmente el tifus y si esto no fuera posible obtenerlo, sin circunscribirlo a lo inevitable y conseguir el máximo de curaciones en los atacados.

El Gobierno de España, dándose perfecta cuenta de la gravedad del problema y de que para combatirlo eficazmente se necesita el concurso dinerario, inmediatamente ha votado un crédito de treinta millones de pesetas. Pero esto no basta. Es preciso que nuestros prestigiosos médicos colaboren con su celo inigualable.

«Hoy nuestra Revolución os descubre un nuevo horizonte; os señala el camino, y la Falange os abre los brazos para reuniros en apretado haz.»

Palabras de Franco después del grandioso desfile de la liberación de Barcelona.)

do a esa preocupación del Gobierno. Es un caso de interés nacional y ellos, siempre tan patriotas, sin duda alguna cooperarán a tan alta acción patriótica.

El deber sanitario no consiste solamente—ellos lo saben mejor que nadie—en estudiar y tratar la enfermedad. Se extiende a algo más en la presente ocasión. La aparición de esta enfermedad exige de todos no ocultarla por motivo alguno; caso que desgraciadamente se presentase que inmediatamente ha de denunciarse ante quien corresponda.

Labor de cultura y estímulo

Con arreglo a la base quinta del concurso de publicaciones de la Delegación Nacional de Propaganda de la Vicesecretaría de Educación Popular, ha quedado cerrado el plazo de admisión de los originales correspondientes a los dos temas para libros: «Defensa española de la cultura europea» y «Misión y destino de España en el nuevo orden euroafricano» y a los dos temas para folletos: «Breviario nacionalindustrialista» y «Recuerdo y presencia de Francisco Pizarro».

Como se anunció oportunamente, con arreglo a las bases primera y segunda, la Delegación Nacional de Propaganda, por medio de su Sección de Ediciones, podrá adquirir los derechos de autor correspondientes al mejor original que se haya presentado para cada uno de los cuatro temas; es decir, dos libros y dos folletos, abonando a los autores, con arreglo a las citadas bases, la cantidad de cuatro mil pesetas por el original de tema de libro y mil quinientas pesetas por original de tema de folleto.

El Jurado, presidido por el delegado nacional de Propaganda, se reunirá inmediatamente, para deci-

Haciéndose así se hace Patria y completándose esta actuación con una extremada vigilancia y cuidado exquisito, la Medicina española conseguirá añadir un triunfo más a los muchos conseguidos por ella, a lo largo de los años, y a su vez habrá acometido con éxito un problema de indudable transcendencia para el bien de todos.

Hoy la nación entera tiene puestos sus ojos en esta magnífica labor de nuestros sanitarios que puede evitar la pérdida de muchas vidas humanas.

dir el oportuno fallo sobre los originales recibidos.

Es evidente la importancia que ese concurso tiene en orden a la cultura de nuestra Patria.

España, por su propia grandeza, no debe estar ausente ni de Europa ni de Africa, ni de América. Cuanto más estudiemos las múltiples cuestiones que se agitan en esos amplios territorios tan próximos a nosotros física y espiritualmente, mejor los comprendemos y sacaremos de ellos frutos saludables para nuestro país. A ello tiende este patriótico concurso, hoy cerrado.

Nombramientos en la Inspección Nacional de Depuración El señor Fernández Valladares inspector nacional

José Luis Arrese y Magra, ministro secretario general del Movimiento, en uso de las atribuciones que me están conferidas, nombro inspector nacional de Depuración a don Pedro Fernández Valladares, coronel auditor del Aire, y subinspector a los camaradas siguientes:

Emilio Tarduchy, coronel de Infantería; Ramón García Noblejas, abogado; Rafael Pombo, comandante de Caballería; Joaquín Canalda, industrial; Luis Serrano de Pablo, capitán E. del Aire; Leopoldo Huidobro, abogado; Tomás Liniers, capitán de Caballería; Luis García Rojo,

LEA LISTED EL DIARIO DE AVILA

La Editora Nacional

Entre las novedades que nos ha ofrecido el nuevo régimen está la creación de la Editora Nacional. Falange en ello ha puesto el mayor empeño, para difundir las doctrinas que constituyen su programa y que estudia ampliamente en magníficas obras, al extremo de poder servir hoy una buena Biblioteca de autores modernos a cuantos sientan interés por seguir la marcha del nuevo Estado. La mayor parte de las producciones de la Editora Nacional, hasta el momento, nos son conocidas y no dudamos en recomendar su adquisición, por el gran provecho que reporta su lectura y estudio.

Durante el año 1941 La Editora Nacional ha realizado un gigante esfuerzo. Aunque no sea posible ofrecer un resumen exacto del mismo, si nos es dable reflejarlo en las siguientes líneas:

Esquema de los trabajos realizados durante el año de 1941

Ejemplares impresos, 172.950.
Páginas impresas, 44.148.800.
Papel empleado, (resmas) 2.669.
Valor del papel, 204.864 pesetas.
Importe de los trabajos de imprenta, 415.812,10 pesetas.
Derechos de autor, 438.250 pesetas.

Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial de Avila PRESTAMOS DE NUPCIALIDAD

En cumplimiento de lo dispuesto en el decreto de 22 de febrero de 1941 y en las Ordenes Ministeriales de 7 de marzo y 11 de octubre del mismo año, la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca concurso para la concesión de Préstamos de Nupcialidad entre trabajadores en la provincia de Avila que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de abril de 1942, con arreglo a las siguientes bases:

1.ª Los préstamos que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos que contraigan matrimonio en el referido mes serán:

13 de 2.500 pesetas para solicitantes varones afiliados al Régimen de Subsidios Familiares.

12 de 5.000 pesetas para solicitantes mujeres que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacitado para el trabajo.

2.ª Los requisitos que se exigen para tomar parte en este concurso son los siguientes:

a) Que ambos contrayentes sean solteros.

b) Que a la fecha de celebración de matrimonio tengan menos de 30 años de edad los varones y de 25 las mujeres.

Si se trata de solicitante varón que ostente el carácter de ex combatiente, la edad máxima para concurrir será de 40 años.

c) Que el ingreso total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

d) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.ª Las instancias se extenderán en los modelos impresos que facilitarán las oficinas de Subsidios Familiares y las C. N. S. locales y deberán presentarse en la Delegación Provincial de la Caja Nacional, sita en la calle de Reyes Católicos, núm. 15, hasta el día 28 de febrero corriente, antes de las 13 horas.

4.ª En igualdad de circunstancias, tendrán preferencia para obtener los préstamos:

a) Los que ostenten el carácter de ex combatientes en nuestra guerra de Liberación.

b) Las mujeres cuyo puesto de trabajo pueda ser ocupado por varones.

c) Quienes tengan a su cargo padres sexagenarios.

d) Los que amparen en su hogar

Facturas extendidas, 4.809.

Importe de las facturas, pesetas, 1.684.911,78.

Pagos realizados, 1.528.724,30 pesetas.

Cobros realizados, 1.553.735,86 pesetas.

La Editora Nacional no está descontenta del volumen que alcanzan las anteriores cifras, aunque no se considera del todo satisfecha. Sujeta a sus propios recursos, se ha visto precisada a suspender la producción, en espera de reunir las cantidades necesarias para hacer frente a las obligaciones que de ella se derivan.

Es grato, en cambio, consignar la escala ascendente de las ventajas, singularmente en la modalidad especial que La Editora Nacional ha adoptado para la formación de Bibliotecas de varias categorías, ofrecidas a establecimientos industriales y mercantiles con el fin de que los dueños y empresarios de los mismos las tengan siempre a disposición de sus obreros y empleados, para que, sin sacrificio pecuniario de esto, que seguramente no realizarían por voluntaria decisión, puedan conocer las directrices sociales y políticas del nuevo Estado.

a hermanos menores de edad o familiares, hasta segundo grado que se hallen incapacitados para el trabajo.

e) Los que perciban menor salario.

5.ª Estos préstamos no devengarán interés y su amortización se hará mediante entregas mensuales a la Caja Nacional de 25 o 50 pesetas, según la cuantía del préstamo concedido. Los préstamos disfrutará de una bonificación del 25 por 100 del salario pendiente por cada hijo nacido dentro del matrimonio, siempre que continúen vivos los anteriores.

6.ª El importe del préstamo deberá destinarse por los prestatarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

El delegado provincial.

Goering es recibido de nuevo por el Príncipe heredero y el Duce

ROMA, 4.—La visita del mariscal Goering a Italia se ha prolongado más de lo que se creía. Oficialmente se comunica que el mariscal ha sido recibido por segunda vez por el Duce y el Príncipe de Piemonte, y ha celebrado una larga entrevista con el general Cavallero, jefe del Estado Mayor general, sobre «temas de interés militar común». En los medios políticos y periodísticos se guarda el silencio más absoluto sobre la visita del mariscal del Reich, y los diarios se limitan a reproducir en lugar destacado el comunicado oficial. También publican una nota oficiosa en la que expresan la satisfacción con que se ha recibido en Italia la presencia del mariscal. En los medios de la prensa extranjera, donde se sigue esta visita con la mayor atención, se afirma solamente, en ausencia de toda indicación autorizada, que la presencia en Italia del jefe de la Luftwaffe tiene que estar relacionada con el sector de guerra del Mediterráneo, y hace esperar en el mismo acontecimiento, cuyo alcance podrá ser considerable.—EFE.

Fiscalía Provincial de Tasas

Por venta de vacuno mayor al precio abusivo de 12 pesetas kilo de faldá, ha sido sancionado el vecino de Madrigal de las Altas Torres, Tomás Blanco Gutiérrez, con multa de TRES MIL pesetas, cierre del establecimiento de carnicería de que es propietario, durante tres meses, y comiso de un kilo de carne al que se le dió el destino legal.

Por infracción en las vigentes Leyes de Ordenación Triguera, ha sido sancionado el molinero, vecino de Padrieros, Saturnino Jiménez Sánchez, con multa de MIL QUINIENTAS pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de diferentes cereales a los que se ha dado el destino legal.

Las presentes infracciones han sido cometidas con anterioridad a la Ley de 16 de octubre último.

Una vivienda sana y alegre es tan necesaria para tu vida como lo es una buena alimentación. Dirígete a la C. N. S.

Goering, aclamado en la Opera de Roma

ROMA, 4. (S. E. T.)—El mariscal Goering asistió anoche a una función en la Opera Real Italiana. Le acompañaba el subsecretario del ministerio de Aviación de Italia, general Fougiers.

En la puerta del teatro el mariscal Goering fué recibido por el gobernador de Roma, Borghese.

El público, al notar la presencia en la sala del mariscal del Reich, tributó a Goering espontáneas manifestaciones de simpatía, gritando son entusiasmo y dando vítores al Führer y al Duce.—EFE.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 4 de febrero de 1942:

Premiado con 25 pesetas, el número 051.

Premiados con 2,50 los números 151; 251; 351; 451; 551; 651; 751; 851; 951.

Mala consecuencia de la riña de chicos

La Guardia civil de Villafranca, ha instruido diligencias sobre la riña de dos menores de ese pueblo, llamados Manuel Estrabias Rueda, de 14 años de edad y Eduardo González Escrivano, de 11 que, cuando se pegaban por cuestiones del juego, fueron separados por el hermano de este último, llamado Antonio de 28 años.

La cosa no hubiera tenido peores consecuencias, pero una vez separados y cuando se hallaba a prudente distancia el Manuel se volvió y arrojó una piedra sobre Antonio, produciéndole heridas en la cabeza.

DESDE PIEDRAHITA Actuación de los hombres de Acción Católica

No hace aún un año que por iniciativa del señor cura párroco don Agapito Rodríguez, y con la buena voluntad de un grupo bastante numeroso de señores se constituyó en esta villa de Piedrahita la Rama de Hombres de Acción Católica.

Esta organización que desde los primeros momentos tuvo prometedores auspicios ha empezado a ver realizados sus entusiastas deseos.

El domingo, día 25 de Enero, a las tres y media de la tarde un nutrido grupo de caballeros de la Asociación, acompañados del señor consiliario y de algunos jóvenes de Acción Católica, afrontando la lluvia del día y los barroes del camino, a pie, como los antiguos andariegos de Castilla de quienes tan edificantes recuerdos conservamos, nos encaminamos desde esta villa hidalga del Corneja al vecino pueblo de La Casa de Sebastián Pérez. Allí estaba anunciada nuestra llegada a la cuatro de la tarde y preparado el local en que a aquella hora había de celebrarse un acto de verdadera propaganda católica.

Salpicados de agua y barro a la hora prevista llegamos al pueblo; el vecindario en masa que nos esperaba en el local escuela nos recibió con muestras de simpatía y después de cruzar cordiales saludos y efusivos apretones de mano ocupamos el estrado presidencial con las autoridades del pueblo que presidieron el acto.

Con unas breves y elocuentes palabras, el señor consiliario don Agapito Rodríguez presentó a los oradores y resumió la gran trascendencia de la labor a seguir por la Acción Católica y principalmente por la rama de Hombres.

Don Eduardo Salamanca Caro, vicepresidente y delegado de Piedad del Centro, con inconfundible acierto manifestó cómo la asistencia de Dios es patente en estos actos; después, con pausado acento y cálida expresión empezó a desarrollar su tema sobre el santo precepto de «Oír Misa» manifestando la obligación y la necesidad que tenemos los católicos de oír. Hizo un minucioso y detallado estudio del Santo Sacrificio y con acertadas frases impregnadas de sabias enseñanzas dijo como se ha de oír la santa misa para hacerlo como Dios y su Santa Iglesia tienen mandado.

Sus palabras produjeron en el ánimo de todos los oyentes un grato efecto de compenetración, y ese regusto que las almas experimentan cuando se las habla de Dios enseñándolas el camino que a El conduce, y al retirarse de la cátedra una salva de aplausos espontánea hizo eco a sus últimas palabras.

Le siguió don Agustín San Juan, delegado de Moralidad, quien disertó sobre el tema «Represión de la blasfemia». Empezó este señor manifestando la repugnante fealdad de este degradante vicio que, desgraciadamente, es el endémico en nuestra Patria. Con ejemplos, contados con atinado acierto y elocuentes frases expresó cómo los extranjeros que visitan España se asombran y escandalizan del torpe proceder de los españoles en este aspecto, pues procediendo ellos de otras naciones que son menos católicas que la nuestra, sin embargo, en ellas no se blasfema con el descaro y la desvergüenza que aquí se hace, por cu-

yo motivo los extranjeros le han colgado a nuestra Patria el apodo, harito conocido, de la Nación de las Catredrales y de los blasfemos.

Pasa después a manifestar con pasajes bíblicos cómo el torpe pecado de la blasfemia es castigado, incluso en esta vida, por la mano justiciera del Todopoderoso con la más severa justicia y define «varios casos en que el blasfemo, ipso facto de revolcarse en la podredumbre de ese vicio ha quedado muerto sin tener tiempo ni aún de arrepentirse de tan escandalosa y terrible falta yendo a parar, por consiguiente, al más tenebroso de los avernos donde para su martirio seguirá eternamente oyendo las blasfemias que allí le hundieron.

Toda la conferencia de don Agustín San Juan fué una alta lección de moral cristiana y el auditorio, que así lo entendió, acogió las palabras finales con un aplauso unánime y ferviente.

Causas imprevistas obligaron a estar ausente del acto al señor delegado de Propaganda don Eleuterio Alonso, alcalde y médico del vecino pueblo de San Miguel de Corneja, y en su defecto, pues él era uno de los oradores que habían de intervenir en las conferencias, habló el señor consiliario sobre el precepto del «Descanso Dominical».

Con la claridad y la elocuencia que él sabe hacerlo y con la desveladura de quien como él está curtido en más duros combates de la vida apostólica, empezó don Agapito Rodríguez su conferencia con palabras henchidas de verdadero amor de padre de almas y consejos sabios de apóstol de la Iglesia.

Magnífica conferencia la suya de la que sacamos santas y saludables enseñanzas.

El temor de no saber encomiarla suficientemente y el miedo a hacer un descolorido resumen de ella me obligan a hacer punto final manifestando escuetamente que fué una charla magnífica, una conferencia ejemplar que supo arrancar del ánimo colectivo del auditorio saludables propósitos y un prolongado aplauso.

Para dar fin a este tan hermoso acto, se levantó el señor alcalde pedáneo don José de la Fuente y después de dar las gracias al Centro de Hombres de Acción Católica de Piedrahita por el feliz acuerdo de visitar en excursión de propaganda el pueblo de La Casa de Sebastián Pérez, dió las gracias también al pueblo por su asistencia unánime y ordenó que por todos fuese cantado el Himno Nacional, y una vez cantado éste con entusiasmo de todos, se dió fin al acto.

Y otra vez a la carretera donde el barro y el agua nos esperaban para salpicarnos nuevamente, pero no habíamos salido aún del pueblo y ya estábamos pronosticando la próxima excursión para el domingo próximo. ¿Adonde? ¿Al Soto, a San Miguel, a Mesegar, a Bonilla, a Navaescorial? A cualquier parte. Con entusiasmo como el nuestro y la bendición de Dios se va siempre a donde se quiere ir. ¿Qué importa que el barro y el agua del camino nos manchen el pantalón si a cambio de tan poca cosa nos da Dios la satisfacción del bien obrar y el orgullo santo de ser portadores de su Doctrina?

BEELEAESE.

Anuncio de subasta

El día dieciocho del corriente mes, y hora de las once, tendrá lugar en el Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial, la subasta para la enagenación del edificio propiedad de este Ayuntamiento, sito en esta población y su calle de Martín Bermúdez, número uno.

El tipo de tasación es el de QUINCE MIL PESETAS, siendo desechadas las proposiciones que no cubran o superen dicho tipo.

Las proposiciones se formularán en pliegos cerrados, con arreglo al modelo que al final se inserta y se presentarán en la Secretaría municipal, cualquier día laborable, desde el siguiente al en que aparezca este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, hasta el anterior al señalado para la subasta, dentro de las horas de oficina.

El importe total que alcance la subasta se ingresará en la Depositaria de este Municipio en un solo plazo y a los diez días siguientes a la aprobación definitiva de ésta.

Todos los gastos de anuncios, reintegros, escritura, Derechos Reales y demás que se ocasionen, serán de cuenta del rematante y serán ingresados en la Depositaria municipal al hacerse el pago total del contrato.

Modelo de proposición

Don..... enterado del pliego de condiciones y anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia referente a la subasta para la enagenación del edificio propiedad de este Municipio sito en la calle de Martín Bermúdez número 1, de esta población, acepta todas y cada una de dichas condiciones y ofrece por el inmueble la cantidad de.....(en letra)..... pesetas.

Fecha, firma y rúbrica del proponente.

Arenas de San Pedro 3 de Febrero de 1942.

El alcalde, D. Rodríguez.

Sección Religiosa

Día 6, viernes.—Santos Tito, Vedusto, Guarino, crd.; Amando, Silvano, obs.; Dorotea, vg., Saturnino. La misa y oficio divino son de San Tito, con rito doble y color blanco.

Primer Viernes

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra sus cultos mensuales en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa en el altar de la Asociación. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario ejercicio del primer viernes, bendición y reserva.

Nuestra Señora de Lourdes

San Antonio.—Solemne novena a la Virgen Inmaculada. Por la tarde, a las cuatro, exposición de S. D. M., Corona Seráfica, novena, reserva y salve en la Gruta de Lourdes.



Quando
su estómago
funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria número 790.

MAQUINAS
ESCRIBIR
SUMAR Y
CALCULAR

Monroy Heig

RECONSTRUCCIONES
Y REPARACIONES GARANTIZADAS POR
TECNICOS ESPECIALIZADOS en UNDERWOOD,
SISTEMAS HISPANO OLIVETTI BURROUGHS, ROYAL,
Almora, Infinito y combinación, «Prangipator» glaci,
CINTAS PAPEL CARBON, ACCESORIOS

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.188

LA GUERRA EN LOS CUATRO CONTINENTES Héroes de la DIVISION AZUL

Partes oficiales

Parte alemán

BERLIN, 4. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el frente del Este, combates movidos.

Nuestros bombarderos atacaron durante la noche última las instalaciones portuarias de Inglaterra, en la parte sudoeste del país.

En Africa del Norte las fuerzas indias que protegían la retirada británica han sido batidas y rechazadas. Nuestros bombarderos castigaron las columnas de camiones en la región de Tobruk y atacaron los depósitos de material situados en las proximidades de Marsa Matruk.

Han proseguido los ataques contra las bases aéreas, posiciones de la D. C. A. y otras instalaciones militares de las islas de Malta y Gozo.»—EFE.

Parte italiano

ROMA, 4.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas:

«Las fuerzas indias encargadas de proteger la retirada inglesa en la Cirenaica oriental han sido duramente castigadas. El avance de las tropas del Eje se prosigue hacia Derna, vigorosamente apoyado por la aviación.

Escuadrillas de aviones alemanes han bombardeado las instalaciones militares, cobertizos y depósitos de Malta. Se observaron explosiones e incendios sobre los objetivos, que fueron reiteradamente alcanzados.»—EFE.

Ataques y contraataques

BERLIN, 4.—En la región situada al noreste de Bielgorod, las tropas alemanas han rechazado con éxito, el 2 de febrero, varios ataques de los bolcheviques. Las tormentas de nieve dificultaron en ciertos lugares la resistencia de las fuerzas alemanas; no obstante, éstas infligieron graves pérdidas a los asaltantes.

Por otra parte, en el sector meridional del frente, los carros alemanes efectuaron, durante la misma jornada, un ataque coronado por el éxito contra las líneas bolcheviques. La operación se efectuó a pesar de la espesa capa de nieve que cubría el terreno.»—EFE.

La aviación soviética, paralizada por el frío

BERLIN, 4. (S. E. T.).—La Radio de Moscú ha reconocido por primera vez que el Arma aérea soviética no puede desarrollarse ni actuar apenas a causa de que el intenso frío paraliza los trabajos en las fábricas y los vuelos.

Indica la emisora soviética que el clima invernal, con temperaturas que alcanzan a treinta grados bajo cero y más, dificultan la reparación de las averías que sufren los aparatos soviéticos y los técnicos no disponen de refugios adecuados.—EFE.

Comunicado británico

SINGAPUR, 4.—Comunicado del Mando británico de Extremo Oriente: «No se han registrado novedades ni cambio alguno en la situación. Nuestra artillería ha actuado contra los transportes enemigos en Johore Baruh.

Los aviones enemigos han realizado un ataque contra Singapur, y han ocasionado algunos daños y víctimas entre las fuerzas defensoras de la plaza británica.

Nuestras defensas antiaéreas derribaron dos aviones enemigos, y probablemente otros tres, en el curso del 31 de enero al 2 de febrero.

Los informes recibidos hasta el

momento indican que 70 personas resultaron muertas y más de 200 heridas a consecuencia del ataque aéreo del martes dentro de la ciudad de Singapur.

La noche última no se ha registrado actividad aérea enemiga contra la isla.»—EFE.

Acción de una lancha torpedera yanqui

WASHINGTON, 4.—Comunicado del departamento de Marina:

«Una lancha torpedera de nuestra flota de Extremo Oriente torpedeó, en el curso de una acción nocturna, a un barco de guerra enemigo en el interior de la bahía de Manila. No se ha podido comprobar si el barco fué alcanzado.

Continúan los intensos ataques aéreos

TORIO, 4.—Las noticias recibidas anuncian que en el frente de Singapur se deja notar la calma que suele preceder a las tempestades. Los únicos elementos que dan muestras de actividad son los aviones japoneses, que vuelan en oleadas sucesivas sobre la fortaleza insular y bombardean intensamente las obras militares. Según la agencia Domei, el fuego de artillería por ambos bandos tiene un carácter esporádico.

El hecho de que la estación radioemisora de Singapur haya dejado de funcionar sin advertir previamente a sus oyentes, indica que ha sido alcanzada por las bombas.

En los círculos japoneses se cree que los depósitos de agua construidos recientemente en Singapur no bastarán para el abastecimiento de la población, porque ésta se ha triplicado; en tanto que el depósito principal de Johore ha pasado a poder de los japoneses. Se afirma, por otra parte, que los ingleses han evacuado las tres bases aéreas y una base naval del norte de la isla, que se encontraban bajo el fuego de la artillería nipona, emplazada en las alturas de Johore.»—EFE.

En Birmania

TOKIO, 4.—La batalla de Birmania se desarrolla en un frente de unos 60 kilómetros, entre Paan y el río Saluen. De este modo los continen-

tes nipones se encuentran en las proximidades de Martaban y amenazan de flanco a Rangún.—EFE.

Martaban, intensamente atacada

TOKIO, 4.—Martaban, frente a Mulmein, ha sido intensamente bombardeada por las fuerzas aéreas japonesas, pese a las malas condiciones atmosféricas. Los primeros informes llegados al Japón del frente de batalla indican que han sido ocasionados daños muy grandes en las instalaciones militares de la localidad atacada.—EFE.

Bombardeo de Rangún

RANGUN, 4.—La ciudad propiamente dicha de Rangún ha sido bombardeada por primera vez por los aviones japoneses durante la pasada noche. Mediada la noche, y aprovechando el claro de luna, los aviones nipones hicieron su aparición sobre la ciudad y arrojaron sus bombas sobre el mercado del distrito oriental de Rangún. Se ha registrado un reducido número de víctimas. La D. C. A. británica actuó con intensidad.—EFE.

Declaración importante

TOKIO, 4.—Hori, portavoz del Gobierno japonés, ha puesto de relieve la importancia de la ocupación de Mulmein por las fuerzas japonesas, importancia que, según declaró, deriva especialmente del hecho de que se encuentra Mulmein a 160 kilómetros de Rangún, por lo que los bombarderos nipones podrán actuar fácilmente contra la última de las ciudades indicadas.

Añadió que la pérdida de Rangún significará para los ingleses la pérdida total de Birmania y aun de China, la cual quedará privada de los suministros que pudieran llegar por la ruta de Birmania. Esta situación desesperada de China, aclaró, es lo que ha inducido al Gobierno de Chung-King a designar a Chon Chich, ex embajador en Berlín, para representarle en Delhi.

Terminó Hori declarando que todas las medidas que puedan adoptar Chung-King y sus aliados están condenadas al fracaso, por la actuación de las armas japonesas.—EFE.

LA CRISIS POLITICA EN EGIPTO Sirry Paschá se habla opuesto a una dictadura bajo el control británico

ANKARA, 4. (S. E. T.).—Las últimas noticias de El Cairo revelan los verdaderos motivos de la dimisión del jefe del Gobierno egipcio, Sirry Paschá. La renuncia de éste ha sido obligada. Sirry Paschá se habla opuesto reiteradamente y con gran energía al proyecto de los ingleses de crear una especie de dictadura militar, bajo el control británico.

Sirry Paschá se opone a que sean limitados con el nuevo régimen que propugnan los militares ingleses los poderes del Monarca y también a eliminar definitivamente al partido nacionalista Wafd.—EFE.

Malestar en la población

ANKARA, 4. (S. E. T.).—Las informaciones de El Cairo permiten apreciar claramente que los desórdenes provocados por los estudiantes en la capital egipcia no han sido en el fondo la causa principal que ha provocado la caída del Gabinete de Hussein Sirry Paschá. En realidad, desde hace mucho tiempo, en el seno del Gabinete existían grandes divergencias sobre los problemas del abastecimiento nacional y de la política exterior.

Estas discrepancias dieron lugar a que el jefe del Gobierno se hallara incómodamente, puesto que el Gabinete estaba dividido en dos bandos. Además, amplios sectores atribulan la responsabilidad personal a

Sirry Paschá por las dificultades en cuanto a los abastecimientos, debido a las grandes entregas de viveres concedidas a las fuerzas militares inglesas de Egipto. Asimismo se le reprochaba en los círculos gubernamentales el haber roto las tradicionales relaciones existentes entre Egipto y Francia.

Finalmente, ha jugado un papel muy destacado en la crisis, el planteamiento de las nuevas elecciones generales. Se notaba últimamente que no se podía efectuar una nueva consulta electoral ante el malestar de la población contra la política de entrega a los ingleses. De ahí que algunos sectores fueran contrarios a las elecciones.—EFE.

Los estudiantes quieren neutralidad

GINEBRA, 4.—Los estudiantes egipcios de Ginebra han dirigido al Rey Faruk el siguiente telegrama:

«Los estudiantes egipcios residentes en Suiza expresan a S. M., el joven bienamado Rey Faruk, su completa lealtad, fidelidad y confianza, y protestan energicamente contra el primer ministro Sirry Paschá, que lleva a Egipto a la guerra al lado de nuestros enemigos tradicionales. Los estudiantes egipcios esperan que el Rey designará un primer ministro que observe una absoluta neutralidad.»—EFE.

La vida en el frente ruso

Varios voluntarios de la gloriosa División Azul han hecho en Madrid a un periodista las siguientes declaraciones:

—¿Podéis contarme algo de vuestra vida diaria?

—Nos levantábamos muy temprano, alrededor de las seis de la mañana. A esa hora en aquellas latitudes, es de noche cerrada. Hasta las nueve de la mañana no comienza a clarear. A las cuatro de la tarde comienza a hacerse de noche, así que la luz del día dura poco. Lo primero que solemos hacer es lavarnos o bañarnos en algún lago, o en la nieve. Esto nos conforta y nos hace resistir mejor el frío. Después desayunamos casi siempre café con pan y mantquilla. Hacia las once y media comemos. La base de las comidas de mediodía son las patatas guisadas con alguna verdura y carne. Por la tarde, hacia las cinco, cenamos fiambres en abundancia y té caliente, café o caldo.

—¿Cómo os las arregláis para dormir?

—En el campamento tenemos unos magníficos dormitorios, con todas las comodidades deseables. Pero en el frente no pueden existir esos lujos. Dormimos casi siempre en las tiendas de campaña o en las chavolas que nosotros nos construimos con gran habilidad. Algunas veces, en locales cerrados, casas o pabellones de madera, muy abrigados.

—¿Os molesta mucho el frío?

—Sí, El frío es bastante molesto por aquellos andurriales —nos dice ahora Landete—. Hay que tener en cuenta las bajas temperaturas de aquellas latitudes. Gracias a que no hace casi nunca viento. Lo soportamos bien, con buen humor que nunca nos falta, gracias a Dios. A veces encendemos hogueras, cuando la situación del frente lo permite.

—Os acordáis de vuestras familias, de España?

—Generalmente todos pasamos nuestros ratos de murria: las madres, los hermanos, los hijos... es difícil olvidarlos. Pero cuando las aforanzas nos dominan, siempre surge la guasa de algún camarada, o el primer tiro que nos planta otra vez en la realidad y con ello pasan bastante bien estos baches sentimentales.

—¿Qué impresión habéis sacado de la vida de la población Rusa?

—La miseria es lo primero que surge en todas partes. Las aldeas, los poblados, están siempre constituidos por casuchas de madera, de una sola pieza, que utilizan como cocina, comedor, dormitorio, establo para los animales. Muchas veces nos hemos preguntado asombrados: ¿Cómo podrían arregiárselas para dormir tanta gente, no teniendo más que una sola cama dentro? De ropa andan muy mal. Van siempre vestidos de andrajos. Las mantas llenas de parches, recosidas hasta lo inverosímil, sucias...

—¿Y comer?

—Se defienden con la producción particular. Esto, naturalmente, en las aldeas. En las capitales hemos podido comprobar que pasan mucha

hambre. Desde luego no conocen las exquisiteces de la cocina. Su alimentación corriente, por los lugares que nosotros hemos recorrido, es de una especie de pan de avena que se hacen ellos mismos, y cocimientos de verduras, carnes o pato. Pero mal condimentados, con sal únicamente.

El soldado ruso no va muy mal equipado. Es muy sucio y muy abandonado en su atuendo. Contrasta enormemente con el soldado alemán, atildado, correcto, siempre abrigado.

—¿Y de moral?

—Ninguna; esa es, a mi juicio, una de las causas de sus tremendas derrotas. Igual que en España. Son masas amorfas, sin ideales y a las que no guía más que el terror a las pistolas ametralladoras de sus comisarios. Son como animalitos. Así se puede explicar la hazaña de un muchacho español, que él solo, con poco menos de 17 años, capturó veinticinco rusos y los trajo con su armamento a nuestras líneas.

La magnífica labor de nuestras enfermeras

MURCIA, 4.—«Nombrar en Alemania a la División Azul es nombrar una de las cosas más grande para ella. En Berlín nuestra presencia por las calles es acogida siempre con demostraciones de júbilo, y no nos cobran billete en tranvías, metro ni espectáculos públicos. La hermandad entre alemanes y españoles es imposible de describir. Estamos completamente compenetrados en todos los aspectos». Esto nos dice, a su llegada a Murcia, el héroe combatiente de la Vieja Guardia de Cieza Francisco Pino Morena, que acaba de regresar del frente de Rusia. No más llegar este camarada de la División Azul a Madrid ha visitado a Pilar Primo de Rivera, en nombre propio y en el de todos los camaradas combatientes, para agradecer la magnífica labor y servicios prestados por las enfermeras de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en el frente; que, «por superior y abnegada, han sido nuestras hermanas, nuestras madres». «Jamás—relata con palabras emocionadas—las podremos pagar los grandes sacrificios que por nosotros han tenido que realizar. Sólo su temple, forjado en el yunque del ascetismo patriótico y cristiano, las hace resistir los rigores de esta guerra. Muchas de ellas pueden calificarse de verdaderas heroínas».

La Cruz de Hierro para 46 camaradas

Evoca después retazos de la vida en el frente y, entre ellos, destaca por su gran heroísmo éste, que asombra por su grandiosidad: «Cuarenta y seis camaradas, para descansar de una larga jornada, se adentraron en un poblado que por nadie estaba guarnecido. Los bolcheviques tuvieron conocimiento de ello y mandaron al lugar tres batallones bien equipados y con mayor ferocidad aún en sus almas.

Comienza el ataque. Los muchachos se defienden heroicamente con bombas de mano, con fusiles ametralladoras y con cuanto pudieron causando a los rojos una matanza horrible, hasta que llegó una división blindada de alemanes en su ayuda. En el poblado sólo quedaron

Reaparece la gran revista "Africa,"

Fué creada por el Caudillo

Ha aparecido la magnífica revista «Africa», que fué en otro tiempo una de las mejores publicaciones ilustradas españolas. Al reaparecer ahora el primer número de la tercera época, ofrece a los lectores un índice brillante y variado de temas interesantes y sugestivos, avalorado con profusión de fotografías, dibujos, secciones del más alto valor informativo y firmas de colaboración, seleccionadas entre los españoles que conocen más profundamente los temas africanos.

La reaparición de «Africa» señala del mismo modo para los lectores de la Península como para los compatriotas del Marruecos español, una afirmación rotunda y un afán de superación. Sin olvidar que «Africa»; esta magnífica publicación de ahora, es la continuación de aquella gran revista que creara el propio Caudillo y obtuvo un triunfo inolvidable en su primera época.

La revista «Africa», esmeradamente presentada y bellamente confeccionada en todas sus secciones, viene a ocupar un destacado lugar entre nuestras publicaciones, porque aborda temas de importancia decisiva para nuestra España, que tiene en el Continente africano raíces tan profundas, que hacen de aquellas tierras una verdadera prolongación del suelo patrio.

PRODUCTORI

El mejor ahorro es el que te proporcionará una vivienda alegre y digna de tu trabajo.

A PERSONA activa y solvente, concederemos representación exclusiva provincial con depósito de las Aguas Medicinales «VIDA» con grandes beneficios. Miranda de Ebro.

CAMPESINOS: Las divulgadoras de la Hermandad de la Ciudad y el Campo te informarán de lo que es la Obra Sindical del Hogar.

de los rojos informes montones de cadáveres. Página gloriosa ésta, escrita con sangre española, y, como recompensa, la Cruz de Hierro para la brava hazaña de estos uarenta y seis muchachos que combatieron con tres batallones rojos, causando enormes pérdidas.» Pino Morena había después de la valiente actuación de los camaradas murcianos. La compañía en la que estaba destinado, integrada por murcianos, ha sido la admiración de todos los jefes y oficiales. «En éste, como en todos los combates, se ha puesto siempre de manifiesto el espíritu de los soldados españoles; los mejores del mundo—como dicen los alemanes—, pues, en lucha con el arma blanca, no hay quien los iguale.

Uno contra quince

«Se han registrado casos de extraordinaria heroicidad. Ha habido días en que en los combates ha luchado cada soldado español con 15 bolcheviques, y nosotros, como siempre invencibles.» Y como final de sus impresiones, estos dos contactos llenos de emoción: «La salida de España. Al pasar el puente Internacional, las estrofas del «Cara al sol» se anogaban en nuestras gargantas; llorábamos; poco a poco perdimos de vista nuestra Patria; varios camaradas recogían puñados de tierra española y la besaban enternecidos. Y el retorno a la Patria. La partida, tensa de emoción; en los helados campos de Rusia dejaba a mis mejores camaradas, algunos ya gloriosamente caídos, dando ejemplo de heroísmo y bravura. He traído de los paisanos un encargo: que visite en su santuario a la Virgen de la Fuensanta y le pida mucho por ellos.»—Cifra.

Labradores

Viveros de injertos y barbados los más importantes de España. Estaca y estaquilla. Arboles frutales.

Dirección:

PEDRO PROVEDO

Logroño

Se venden

100 arrobas de paja blanca y de algarrobas en Muñogrande. Para tratar Bajada de Sonsoles núm. 7. Daniel López. Avila.

Corte y Confección. Academia Central

DIRECTORA: DOÑA ASUNCION RODRIGUEZ.

Método propio, sistema moderno. Enseñanza garantizada.

Se conceden títulos. CLASES POR CORRESPONDENCIA.

Se puede solicitar dos lecciones mandando por Giro Postal SEIS PESETAS para convencerse de la eficacia de esta enseñanza. Cursos breves para modistas. Mando patronos a medida previo pago anticipado. Carpetas de equipos completos de ropa interior últimos modelos para señora a DIEZ PESETAS. De canastilla para recién nacido SEIS PESETAS. De ropa interior de niña o niño SEIS PESETAS. Pidan prospectos. Puencarral, 25. Teléfono 28.656. MADRID.

En la iglesia parroquial de San Jerónimo el Real se celebró ayer tarde el enlace matrimonial de la señorita Carmen Trimollet Santurú con el redactor de la sección de extranjero de nuestro querido colega «Ya», don Ernesto La Orden Miracle.

Apadrinaron a los contrayentes el tío de la desposada don José Antonio López Mateos y Coello de Portugal, y la hermana del novio doña Carmen La Orden de Vega.

Como testigos firmaron el acta matrimonial, por parte de la desposada, don Gonzalo Lavín del Noval, don Juan Antonio y don Manuel López Mateos, don Ricardo Lazárraga, don Bertrán Redonnet y don José García Moreno. Por parte del novio, sus hermanos don Juan y don Constantino La Orden; su hermano político don Juan Francisco de Vega, don Isidoro Martín Martínez, don José Rodríguez Soler y don José María Sánchez de Muniaín.

El nuevo matrimonio salió para distintas capitales de España.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

—En la Capilla Real de San Pedro de Alcántara de Arenas de San Pedro, ha tenido lugar el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Marichu León Arribas, hija del industrial de aquella villa don Emilio, con el competente empleado de la Distribuidora Eléctrica de las Dos Castillas don Luis Velasco Santamaría.

Bendijo la unión el Padre Blás, Franciscano, siendo apadrinados por la bella señorita Puri León, hermana de la novia y don Albano Fernández Gómez, médico de Talavera de la Reina.

La numerosa y distinguida concurrencia, fué delicadamente obsequiada en el Hotel Gredos.

La feliz pareja, a la que deseamos larga luna de miel, salió en viaje de novios para distintas poblaciones, regresando a Madrid donde fijarán su residencia.

Licenciada en Farmacia

Ha terminado la carrera de Farmacia, obteniendo la licenciatura con éxito brillante en la Universidad de Madrid, la estudiosa y culta señorita Ita Rivas Gómez.

Nuestra felicitación a esta distinguida joven y a sus padres los señores de Rivas, don Ramón, prestigioso odontólogo de esta Ciudad,

De días

Hoy los celebra don Teleforo Velázquez Lobo, industrial de ésta.

Viajeros

Han llegado don José María Fernández Matinal, ingeniero de Madrid; el secretario de Martínez, don Mauricio Zamora Sáez, su hermano, el médico de dicho pueblo, don Alberto con su esposa, y don Vicente Espinel Gómez, ganadero de aquel pueblo.

Nerológica

La muerte, que con igual pie entra en la choza del pobre y en el palacio del rico, sin respetar categorías de personas ni vanas dignidades, ha hecho hoy su presa en un benemérito sacerdote, que por sus condiciones personales y celoso dinamismo apostólico venía realizando fructífera labor en el campo ministerial que puso a su cuidado el Señor de la mies.

Don Juan Arrabal Alvarez, virtuoso párroco de Barco de Avila, ha sucumbido a la penosa dolencia que se enseñoreó de su organismo y que no ha sido capaz de atajar la sabiduría médica con los solícitos cuidados puestos en juego para diagnosticar y contener los avances del mal.

El fallecimiento del señor Arrabal ha producido muy hondo acentamiento entre las muchas amistades con que contaba en esta población, en la que era muy apreciado, pues en Avila ejerció las primicias de su sacerdocio como coadjutor de San Juan, distinguiéndose por su infatigable solicitud en las atenciones del cargo y por su interés sobre las necesidades espirituales y materiales de la feligresía.

Desempeñó una cátedra en el Se-

minario Diocesano y multiplicó sus afanes paternales con la Juventud Católica que bajo su consejo y dirección empezó a tomar incremento en Avila. Al mismo tiempo trabajó en EL DIARIO DE AVILA como ágil y brillante periodista, en el que acreditó su apellido con frecuentes y notables colaboraciones, que ha sostenido hasta sus últimos días, así como en diversas producciones literarias muy meritorias.

En reñidos concursos mereció importantes parroquias, como la de La Adrada, y recientemente la de Barco de Avila, dejando en ambas inequívocas señas de su talento, de su prudencia, y celo apostólico, de su exquisito trato de gentes, y de sus ardorosas energías empleadas en el cumplimiento de sus deberes ministeriales y en su decidido apoyo a empresas de carácter social católico y a otros asuntos de provecho local. Reciente está la restauración al culto de la ermita de San Pedro del Barco, en la que las fatigas y trabajos del digno párroco fueron coronados con resonantes éxitos.

El carácter campechano y de suave atractivo del señor Arrabal le conquistó generales respetos y cariñosas adhesiones de sus feligreses entre los cuales la muerte de este varón bueno y fiel ha causado, como en Avila, dolorosa impresión.

Las múltiples zozobras y penalidades que sufrió en la zona roja por su carácter sacerdotal, las que indudablemente quebrantaron su salud, y la ejemplar resignación con que ha resistido los rigores de su dolencia habrán abrigado los méritos del trabajo apostólico de este virtuoso sacerdote, que ha entregado en esta ciudad a Dios su alma purificada en el crisol del dolor.

Pedimos por el eterno descanso de este querido amigo y antiguo compañero de redacción y expresamos nuestra condolencia a sus hermanos y honorable familia.

Aniversarios

Se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento de don Segundo Núñez Rodríguez, empleado que fué del Banco Central y sargento de Infantería, que dió su vida por Dios y por España en el frente de Teruel.

Por el eterno descanso de su alma se han celebrado esta mañana misas en Santo Tomás y se celebrarán pasado mañana en Santa Ana.

—Hoy ha tenido lugar solemne funeral en la iglesia parroquial de San Pedro, en sufragio del alma de don Aurelio Vázquez González, factor que fué de los ferrocarriles de Norte, con motivo de cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento.

Reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

SE VENDEN árboles negrillos y arados ya secos. Razón: Ricardo García, Caños, 4. Avila.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila CIRCULAR NUM.31

Los precios de venta señalados para el cisco de encina, roble, fresno y piña en la Circular de esta Delegación núm. 4514 inserta en el Boletín Oficial de la provincia número 174, de 2 del pasado diciembre, quedan rectificadas en la siguiente forma;

Cisco de encina, roble y fresno

En el monte, 0,13,4 pfas. kilo. Al público, 0,25 pfas. kilo.

Cisco de piña

Al público, 0,23 pfas. kilo. Estos precios son para mercancía seca y limpia. Continúa en vigor citada Circular en todo cuanto no se oponga al cumplimiento de la presente.

Rectificación a la Circular N.º 17

Quedan rectificadas los precios de venta al público señalados para el carbón mineral en la Circular de esta Delegación número 17, inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia número 9 de 22 del pasado mes, en la siguiente forma:

Subsisten los fijados para las clases Granza, Grancilla y Menudo. Granos superiores, 19 pesetas los 100 kilos.

En esta última calidad están incluidas las de Cribado, Cobles, Galleta y Galletilla, que podrán ser despectadas independientemente o mezcladas, teniendo en cuenta que esta es la forma en que suelen recibirse de procedencia.

Continúa en vigor la Circular número 17, en cuanto no se oponga al cumplimiento de la presente.

SUMINISTROS

Mañana, día 6, se suministrará al público carbón y cisco, en la canchía y forma que a continuación se detalla:

Carbón mineral

Cartillas familiares: 70 kilos. Cartillas colectivas: El doble de la cantidad señalada en la tarjeta.

Carbón vegetal

Cartillas familiares: 23 kilos. Cartillas colectivas: 60 kilos.

Cisco

Doce kilos por cartilla, tanto colectiva como familiar.

El carbón será entregado mediante pica del cuadro núm. 1 del mes de febrero, y el cisco con el 2.

Los precios serán los señalados en la Circular de esta Jefatura de fecha 3 del actual.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños

Anuncio

El Ayuntamiento de Adanero vende un motor eléctrico de 1. H. P. de fuerza. Para tratar del precio y condiciones, con el señor alcalde de dicho Ayuntamiento.

En medio de una violenta tempestad ha comenzado la ofensiva contra Singapur

Al claro de la luna el bombardeo de la aviación duró toda la noche

Derna ha sido ocupada por las tropas italo-germanas

Servicio Informativo de la Agencia EFE

Un caído de la Vieja Guardia madrileña

MADRID. — Luchando contra el Comunismo en las malditas tierras de Rusia ha caído Pedro María Fernández, de la Vieja Guardia madrileña, a los 25 años de edad. ¡Presente!

Un aparato en el Observatorio de la Cartuja

GRANADA. — En el Observatorio de la Cartuja ha sido instalado un aparato que registra las corrientes de aire en sus menores oscilaciones.

SE VENDE local propio para almacén. Razón Caja de Ahorros.

Robo de caballerías y aves de corral

La guardia civil de Burguillos instruye diligencias sobre el hurto de cinco caballerías y cinco aves de corral del caserío «Las Mazuzas», del término municipal de El Barraco, propiedad de los vecinos Norberto Luján Candil, Fausto García Sánchez y Esteban Morcillo Gómez.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Delegación Provincial de Ex Cautivos

Se pone en conocimiento de todos los ex cautivos de Avila y su Provincia la obligación que tienen de presentarse en esta Delegación, sita en la calle de Jimena Blázquez, número 3, piso bajo, cualquier día laborable, de cuatro a seis de la tarde, al objeto de extenderles la oportuna filiación que como tales ex cautivos les corresponde.

El delegado provincial, Bernardo Maté.

«Educación y Descanso», en el Teatro Principal

Anoche presentó el Cuadro Artístico de «Educación y Descanso» en dos sesiones distintas y en el escenario del Teatro Principal, el drama de Sassone, «Volver a Vivir».

La función constituyó un nuevo éxito del Cuadro Artístico que dirige don Ricardo Celdrán con admirable acierto y en el que actúa como primer actor su hermano, don José María.

El público aplaudió entusiasmado la notable intervención, en el bien cuidado reparto de papeles, de Petrita Iglesias, Josefina Celdrán, Petrita Jiménez, niña Pili Rodríguez, Félix Herrández, Fernando García, Rafael G. Montero, Juan Francisco Hernández, José Gutiérrez, Joaquín Ortega.

Los decorados, de don Manuel Bartolomé, daban un excelente golpe de vista a la escena.

Repetimos que la función fué un nuevo éxito que nos dá a conocer el progreso del Cuadro Artístico, por lo que felicitamos a quienes dirigen con tanto entusiasmo esta Obra cultural.

Información del Extranjero

ROMA. — Derna ha sido ocupada por las tropas germanoitalianas en Cirenaica según se comunica oficialmente.

BERLIN. — El Alto Mando alemán comunica que en el Atlántico han sido hundidos seis transportes enemigos con un desplazamiento total de 146.000 toneladas. En Cirenaica el enemigo ha sido perseguido más allá de Derna. Han sido capturados numerosos prisioneros y recogido abundante material de guerra.

Noticias de Extremo Oriente

TOKIO. — Los japoneses han ocupado Paan a cincuenta kilómetros de Mulumey.

HOORE. — Ha comenzado la ofensiva general contra Singapur en medio de una violenta tempestad extendiéndose en una zona de mil metros. Al claro de luna el bombardeo de la aviación japonesa ha durado toda la noche.

POMADA CEREO

Quemaduras, granulaciones, herpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS.

Censura sanitaria núm. 226.

Registro Civil

Día 5 de febrero.

Nacimiento: Jesús Luengo de las Casas (Carretera Nueva 14); María del Consuelo Ramona Andrea (Tomás Luis de Victoria 5).

Defunciones: Aurora Alcántara Sanz, de 12 años (San Segundo 26); Juan Arrabal Alvarez, de 49 años de edad (Reyes Católicos número 8).

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

LIBRAMIENTOS

puestos al pago en la Delegación de Hacienda

Señor ingeniero de la Delegación de Industria; reverenda madre superiora de la Prisión de Mujeres; señor administrador de la Prisión Provincial.

INCENDIO

La Guardia Civil de Burguillos participa que en el caserío de Navamuela, del término municipal del Tiemblo, se declaró un incendio en una cuadra que posee al lado de su domicilio la vecina Cirila Quirós Arrojo, que fué producido por su hijo Anastasio Sastre Quirós, casualmente, con una luz que llevaba al ir a dar de comer a dos burros, los cuales se quemaron, así como aperos de labranza, ropas y otros objetos calculándose las pérdidas totales en unas 5.000 pesetas aproximadamente. Por fortuna no hay que lamentar desgracias personales. —Cifra.

SHANGHAI. — Las tropas japonesas han ocupado la isla de Biljón.

Prisioneros norteamericanos

WASHINGTON. — A 1.922 oficiales de la marina e infantería de marina asciende el número de los hechos prisioneros por los japoneses, según datos oficiales.

Barcos incautados

WASHINGTON. — Una comisión enviada por el Departamento de marina se ha incautado de ocho barcos mercantes franceses que se hallaban inmovilizados en los puertos norteamericanos.

Un mercante para Inglaterra

LONDRES. — El primer barco mercante construido en astilleros norteamericanos con destino a la Real Marina Inglesa, con siete mil toneladas de desplazamiento, ha llegado a Inglaterra.

El Caudillo agradece a Barcelona el brillante recibimiento que le hizo

BARCELONA, 5. — El alcalde ha dado cuenta del siguiente telegrama que le ha sido remitido por el jefe de la Casa Civil del Generalísimo:

«Su Excelencia el Jefe del Estado me encarga reiterar a usted sincero reconocimiento por las demostraciones de vivo entusiasmo y cariño recibidas de ese gran pueblo durante su estancia en Cataluña. Saludado muy atentamente Muñoz Aguilar.» —CIFRA.

Lápida conmemorativa de la visita del Caudillo a Sabadell

SABADELL, 4. — Con relación a la reciente visita efectuada a esta ciudad por Su Excelencia el jefe del Estado, el Ayuntamiento de Sabadell, reunido en sesión extraordinaria, ha adoptado los siguientes acuerdos: colocar en el salón de sesiones una lápida conmemorativa de la visita del Caudillo y de la entrega de la primera medalla de oro de la Ciudad, concedida a Su Excelencia el Generalísimo; editar un folleto explicativo de la visita y de los actos celebrados con tal motivo, y denominar en lo sucesivo la Rambla del Caudillo Franco, simplemente Rambla del Caudillo.

También se hizo constar en acta el agradecimiento al vecindario por las manifestaciones de su fe y patriotismo, exteriorizadas con ocasión de la expresada visita. — (Cifra).

Una Escuela de Vuelos sin motor

En breve será inaugurada

MALAGA, 4. — Han visitado el pueblo de Sierra de Yegua el director de Aeronáutica Civil, teniente coronel Bonobol, y el jefe de la Dirección General de Aeronáutica, señor Tahule. Estas altas personalidades estuvieron con algunos técnicos en la sierra que da nombre a dicho pueblo, y sacaron la impresión de que reúne inmejorables condiciones para los vuelos sin motor. La llegada de profesores y material en abundancia dan ya la seguridad de que la Escuela será inaugurada en breve y que los cursos comenzarán inmediatamente. El cortijo de Nava Hermosa, finca de don José de Rojas, ha sido puesto a disposición del organismo correspondiente para que sirva de alojamiento a la juventud, que comenzará muy pronto el curso. —Cifra.

†

TERCER ANIVERSARIO
RODAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
EL SEÑOR

Don Isaac Cermeño Pedrero

Que falleció en Rasueros (Avila) el día 7 de febrero de 1939
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD
D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Vicenta Cermeño Villanueva; hijos doña María, doña Benita Cermeño Rico, don Faustino y doña Asunción Cermeño Cermeño; hijos políticos don Francisco Elena (Médico) y don Norberto García (Farmacéutico); nietos Joaquín, Francisco Elena y Manuel García; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan al funeral que por el bien de su alma, se celebrará en la parroquia de Rasueros, el día 7 de febrero, a las diez de la mañana.
Rasueros, 5 de febrero de 1942.